

Acta General Rendición de Cuentas Sedes Regionales Región Oriental

En el tercer piso de la Oficina de Planes y Operaciones, al ser las diez horas con treinta minutos del día miércoles 21 de enero del año dos mil quince, estando presentes, el señor Gerald Campos Valverde, Sub-Director del Organismo de Investigación Judicial Michael, el Lic. Michael Soto Rojas y Lic. Gerardo Fernández Hidalgo Jefe y Sub Jefe a.i de la Oficina de Planes y Operaciones, las Jefaturas de Sedes Regionales: Oscar Barboza Gómez, Jefe a.i. Delegación Regional de Turrialba, Juan Alberto Granados Alvarez, Jefe a.i Subdelegación Regional de Tres Ríos, Juanita María Ponce Paniagua, Jefa a.i Oficina Regional de Los Santos. Además, Edwin Obando Granados, Jefe propietario de Tres Ríos que estando de vacaciones quiso estar presente en la reunión. Como personal de apoyo se encuentran presentes, de la Oficina de Planes y Operaciones: Carlos Herrera Solís, Andrés Muñoz Miranda y Víctor Fernández Vargas, Asesores Operativos de la Oficina de Planes y Operaciones y el Lic. Róger Hernández Vásquez, Analista Criminal.

AUSENTES: La Jefatura de Cartago no se presentó.

Se procede a tratar los siguientes puntos:

Punto 1: El analista criminal inicia dando una referencia del Sistema Gerencial que se utiliza para la Rendición de Cuentas donde se puede observar el comportamiento de las oficinas durante el año 2014. Además se revisará el seguimiento del Plan Anual Operativo (PAO) y de Sistema Específico de Valoración del Riesgo del Poder Judicial (SEVRI) y los casos de drogas:

Resolución de Casos

La región presenta sus oficinas por encima de la métrica que es de un 25%, a excepción de Tres Ríos. Cartago pasó del 2013 al 2014 de una resolución del 23.17% al 26.08%, lo cual indica mejoría. Turrialba esta en el 36.05 y antes tenía una resolución del 37.84, por su parte Los Santos pasó de un 20.89% al 25.25%. Por último Tres Ríos se ubica en 20.35% (año 2014), y para el 2013 estaba en el 18,64%.

Don Michael señala que ciertamente se ve el esfuerzo, particularmente el de Tres Ríos ya que durante las últimas rendiciones de cuentas se había mantenido muy abajo

siendo la ultima oficina del ranking y ahora se va notando poco a poco la gestión de la jefatura, le falta un 5% para llegar a lo esperado, pero ya Tres Ríos se salió de los últimos lugares.

Toda la región presenta un fenómeno en el mes de diciembre, al revisar el histórico anual (2014) se ve un comportamiento muy estable decayendo en diciembre. Tanto don Gerald como don Michael hacen ver la necesidad de hacer algunas acciones extras durante este mes para el 2015 con el fin que contrarrestar semanas de cierre colectivo y otros incidentes de la época. Es deber de la Jefatura prever estos cierres colectivos y disponer de algunas medidas de contingencia para que este efecto no sea tan determinante en este mes, por ejemplo trabajar mas durante los primeros días
En el caso de Turrialba, baja un punto porcentual, si bien es cierto resolvió un poco más, también recibió más casos. Cartago se mantiene y ahora pasó el indicador, igual que Los Santos.

Detenidos

En cuanto a los Detenidos la métrica es del **32%** Cartago se encuentra con 24% y Turrialba tiene 24%, los Santos el 21% y se destaca La Unión la cual es la única que se ubica por sobre la métrica con un 45%. Edwin Obando señala que esto se debe a una mayor coordinación con la Fiscalía y además a que girado instrucciones para revisar todos los casos y pasar la mayoría de ellos con detenido.

Oscar Barboza señala que parte de la estrategia es que se han revisado los casos y se ha querido observar cuales son los casos en que se puede detener y así pasar un mayor número de detenidos. Don Michael dice que para este año se espera en Turrialba que la gestión se vea y se logren subir los reos presos por que en número se han disminuido durante el mes de fin de año.

Capturas

La métrica es del **80%**. La Región se encuentra en un 61%. Don Michael señala cuando se dispuso de este métrica es porque las oficinas capturaban en un 90% pero aparentemente con el rezago de denuncias también se bajo el de capturas y aparentemente se bajo el rezago pero sin una efectiva resolución, este indicador se cayó. Para este año 2015 estamos implementando el plan de capturas pero con una resolución efectiva. La Unión esta bastante bien, la oficina que más capturas negativas tiene es Los Santos se debe trabajar en ello para sacar más casos positivos.

Indicios

La métrica se encuentra en 16%, sin embargo el nivel nacional ana por el 2%, el caso de la región se encuentra bien y se sugiere revisar el libro de Los Santos ya que hay un indicio del año 2012.

Operativos y Allanamientos

La métrica esta en **3 operativos por cada 100 denuncias**. Cartago debió haber hecho 123 e hizo 347, superando el cociente. La Unión tenía que hacer 45 y realizó 109, por su parte Los Santos hizo 24 y le correspondían 9 por último Turrialba tenía que hacer 42 y llegó a hacer 61.

En cuanto a los allanamientos, La métrica esta en **2 Allanamientos por cada 100 denuncias** Cartago contabilizó 62 debían haber hecho 82, mientras que La Unión hizo 16 debiendo hacer 30, los Santos hizo 3 y le correspondían 6 mientras que Turrialba llegó a hacer 24 y su indicador era de 28. Don Michael hace ver que se pueden contabilizar los allanamientos no otorgados, además señala que se debe tener especial cuidado con lo que se anota por el rubro de operativo y allanamiento, sabiendo diferenciar que es cada cosa y no ingresar datos que no aplican para este apartado.

Rezago

En cuanto al rezago, la métrica es del **8%**. Don Michael dice que si bien las oficinas se han puesto al día, lo que hay que observar es que hay casos abiertos que son viejos hasta del 2013 por ejemplo hurtos, lo que se pretende es que se vayan a revisar los casos mas antiguos para detectar si es un problema de la inclusión o salida de casos, hay que revisar y depurar. Si es posible que deba haber casos abiertos pero no casos simples. Cartago tiene un rezago del 1%, La Unión del 5%, Los Santos no tiene y Turrialba ronda el 4%.

Oscar Barboza señala que a los investigadores se les esta pasando la información de los casos que están en rezago y con ello se concientiza periódicamente para que los saquen y bajar el rezago. A algunos investigadores se les da plazo para que cumplan. Además de una revisión al final del mes y corregir los problemas administrativos junto con la secretaria.

Los casos de Randy son de estafa y se están acumulando para pasar un solo informe, este es un caso positivo.

Horas Extras

Cartago reporta 23829 y para el año 2013 apenas 3888, sobre este dato Don Michael ordena revisarlo ya que evidentemente no responde a una realidad. La Unión reportó

3343 y para el 2013 fueron 5522, Los Santos tiene en el 2014 un reporte de 330 y para el 2014 584 por último Turrialba bajó de 15556 en el 2013 a 8321 en el 2014.

Se revisan los investigadores que están cobrando mas horas extras con el fin de hacer una revisión minuciosa y se pide concientizar más el uso de este recurso.

Vacaciones

Don Gerald expone que lo que se quiere es que la región vea el problema como región y se colabore con la resolución de la zona y siendo el caso de las vacaciones se distribuya el personal. Se debe tomar en cuenta los controles que existen y solventarlos entre las jefaturas de la misma zona. Por cierto en poco tiempo viene una distribución de plazas y custodios con el fin de equiparar cargas. La OPO se ha preocupado haciendo los estudios y análisis y precisamente para quitar y poner gente donde se requiera.

Don Michael dice que la oficina que más vacaciones tiene es la Unión como por ejemplo Carlos Segura con 152, la Dirección General esta tirando gente a afuera y es lo que debe ser de acuerdo a la circular de la de Corte, el jefe ordena y hay que prever el problema ante cualquier incidente por cansancio o desgaste del personal y en que la responsabilidad le puede caber a la Administración.

Reitera el Lic. Soto y el Lic. Gerard Campos, la Circular N° 264-14 de Corte Suprema de Justicia donde se indica que ningún servidor deberá acumular más de un periodo de vacaciones pendientes, lo que se interpretará como un máximo de **23 días hábiles**. Para esto se deberán ajustar los días de vacaciones a lo estipulado y su cumplimiento es inmediato **sin excepciones**.

Drogas (Sistema "Piedrita")

Cartago presenta 39 casos en el 2013 y en el 2014 resolvió 55, esto relaciona un alto cobro de horas extra de la oficina. La Unión realizó 17 trabajos de drogas este año y para el 2013 hizo 16. Turrialba pasó de 14 a 16 y Los Santos tiene 1 y 1.

Posición a Nivel Nacional

Todas las oficinas están bien a excepción de La Unión, a mediados de año se espera que la oficina suba y se meta en la métrica.

PAO y SEVRI

Al respecto se les hace ver a jefaturas que se va a continuar revisando el PAO y SEVRI de manera digital, por lo que las oficinas deberán velar que los datos incluidos

en el sistema sean correctos, estén completos y actualizados. El licenciado Carlos Herrera muestra los objetivos establecidos en el PAO 2014, donde Cartago completó un 99%, mientras que la Unión llegó a un avance del 93%, Turrialba cerró con el 96% y Los Santos completó el 100% de sus objetivos. Cada una de las oficinas revisadas reportan, Cartago 6 riesgos, Los Santos 1, Turrialba 2 riesgos y Tres Ríos 3 riesgos.

Lic. Michael Soto Rojas
Jefe
Oficina de Planes y Operaciones

ID 28500, ACTA 02-OPO/UAOIP-2015